



Jasson Yael López Ordoñez

Docente: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Doceavo control de lectura, La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1ero

Grupo: A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de
noviembre del 2021.

La integración de la medicina convencional y no convencional: Tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud

En esta lectura, continuamos nuevamente revisando los temas de los diferentes modelos de salud existentes y ahora viendo un poco más centrado con su relación con la biomedicina. En este documento comenzaremos viendo a las MAC, que por sus siglas significa Medicina Alternativa y Complementaria; la cual por la descripción que le brindamos, no damos cuenta que son los modelos médicos ajenos a biomedicina, digase la medicina tradicional, medicina alternativa, medicina china, etc. que serán o se han intentado adherir a la medicina académica dominante en el mundo. Las prácticas médicas alternativas o complementarias, por estudiantes de medicina no son generalmente vistas, estudiadas o practicadas, pero uno de los puntos más diferentes entre medicina biomédica, alternativa y tradicional, es que las medicinas complementarias no tienen el sustento que la biomedicina tiene, lo basado en evidencias; el hecho de que haga falta estudios que demuestren fervientemente el poder curativo y preventivo más allá de un placebo de estos modelos médicos hace que muchos médicos rechacen a las medicinas complementarias. Estas medicinas a pesar entonces de como tal tener la su denominación en la medicina convencional, por gran parte de la comunidad médica aún está fuertemente rechazada de los tratamientos.

Dentro de este campo de medicina complementaria y alternativa se incluyen la naturopatía, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la homeopatía, los masajes, entre otros. Así también desde la perspectiva biomédica, las MAC, no llegan a tener validez primero que nada por la falta de una institución que apruebe a los practicantes de dichas medicinas, en

Otras palabras, no tienen un título profesional que los avale, más que solo un título social y la confianza que las personas tiene sobre ellos y sus prácticas.

Algunas MAC's cuentan fundamentos científicos fuertes, aunque otras carecen de él, lo cual a la comunidad médica le hace desacreditar los labores de la medicina alternativa, tradicional, etc.

Al momento de redactarse el documento leído, en el año 2003, se decía que había un incremento en el uso de las Medicinas Alternativas y Complementarias por parte de la población civil, esto a comparación principalmente de las décadas anteriores a la redacción del documento. Estos estudios a la popularidad de uso de MAC's se realizó en Estados Unidos, en la cual se vio cómo los pobladores del país mandaron a la alta el uso de estas, tanto para prevención como para tratar padecimientos específicos.

Y así como los médicos convencionales certificados dejan probar el uso de las medicinas alternativas y tradicionales, por su falta de comprobación científica o con falta de pruebas de sus efectos, los médicos del área de medicinas alternativas y medicinas tradicionales también llegan a aconsejar a sus pacientes el no uso de la biomedicina, por tratarse de una medicina la cual utiliza al tratamiento de enfermedades, fármacos peligrosos y procedimientos invasivos y, bajo la conjunción de estos médicos la falta de conocimiento y respeto de por parte de los médicos convencionales hacia las cosas naturales y hasta en sus casos podría negarse a mencionar la falta de creencia en el espíritu. Esto en los pacientes, puede generarle muchas contradicciones, pues al escuchar el punto de vista de los distintos médicos confundirá al paciente. Incluso las MAC's son para instituciones como los asegurados no validas para incluirlos en sus contratos, por el hecho de carecer de investigaciones y a el punto de vista de ellos

Ver a las MAC como algo peligroso y que afectaría aji
negativamente su negocio de aseguradoras.
Las MAC han sido a pesar de todo como algo que debe
convivir con la biomedicina, y sí, realmente se ha hecho
parte del sistema de salud, aunque han habido ciertas partes
de la biomedicina que definitivamente rechazan las MAC,
como lo son las partes de la medicina convencional más
interventivas, más quirúrgicas o carácter donde se trata el
paciente con más riesgos. En el área hospitalaria no se
hace uso de las MAC, como ya se ha mencionado, se
rejeta más la medicina basada en pruebas y apegada a
reglamentos. Y a todo este hecho, en unión a la
ciudadanía merced de las medicinas alternativas y tradicionales
con la biomedicina se conoce como medicina integrativa.
El nacimiento de la medicina integrativa nace por el uso
combinado de las MAC y la biomedicina de parte de la
población y no tanto se origina por el personal médico.
Se plantea tener en el futuro con la medicina integrativa,
formar mejores relaciones entre MAC y biomedicina para y
con el fin de mejorar la atención del paciente.
Sin embargo, la medicina integral no ha sido totalmente
una realidad incluso en nuestra actualidad, pues como
se ha mencionado los médicos convencionales siguen
opiniándose a trabajar y a introducir a su práctica las
medicinas alternativas y tradicionales, lo cual técnicamente y
para una mejor atención al paciente no debería de ser así,
conviviendo en sistema médico desintegrado. Pero también tenemos
que mencionar que el uso de las MAC tienen varias
posibles peligros, pues la falta de pruebas en esta materia
puede traer peligros desconocidos de ciertos tratamientos,
medicamentos naturales, terapias y métodos alternativos.

Bibliografía

David L. Katz (2003) *La integración de la medicina convencional y no convencional: Teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud.*

Consultado el 09 de noviembre del 2021. Disponible en:

https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf